

UN 30^E ANNIVERSAIRE RICHE EN RÉJOUISSANCES

L'histoire d'amour entre Lausanne et l'olympisme commence en 1915, lorsque, dans l'Europe en guerre, le baron Pierre de Coubertin décide de déplacer le siège du Comité International Olympique (CIO), de Paris à Lausanne. La capitale vaudoise héberge depuis les principales institutions liées au Mouvement olympique: outre le CIO, on y trouve l'unique Musée Olympique du monde, inauguré en 1993, mais aussi une cinquantaine de fédérations et organisations sportives internationales. C'est pourquoi, le 23 juin 1994, un siècle jour pour jour après la fondation du CIO, la ville était promue Capitale Olympique.

Pour les 30 ans de ce statut unique, célébrés du 14 au 23 juin 2024, de nombreuses activités et événements sont au programme, notamment:

- Les **Panathlon family games**, les 15 et 16 juin, sont l'occasion de découvrir individuellement ou en famille une quarantaine de sports.
- Une **course à pied en relais** permettra, le 20 juin, à un groupe de coureurs lausannois de se mesurer au métró m2 entre les terminus Ouchy-Olympique et Croisettes.
- La 11^e édition de la **Course Lausanne Capitale Olympique**, ouverte aux marcheurs comme aux coureurs, traversera la ville du nord au sud sur une dizaine de kilomètres le 23 juin. En cette année de jubilé, son parcours donnera l'occasion aux participants de découvrir des lieux ayant marqué l'histoire olympique de la ville.

Programme
des 30 ans
de la Capitale
Olympique



Au Musée Olympique, l'exposition temporaire *Paris Olympique: un voyage immersif* est à découvrir gratuitement jusqu'au 19 janvier 2025. Elle s'intéresse aux trois éditions des JO à Paris, en 1900, 1924 et 2024, ainsi qu'aux liens historiques entre la capitale française et le Mouvement Olympique.

Les week-ends du 28 juillet et du 11 août, le programme gratuit *Vivez les Jeux au Musée Olympique* sera riche en événements et activités en lien avec l'esprit olympique.

Et jusqu'à la fin de l'année, le Musée présente, à Paris, *Spot 24 - l'exposition olympique, sport et cultures urbaines*. En marge des Jeux Olympiques et Paralympiques, cette exposition met en lumière de manière attractive, pédagogique et ludique les six nouvelles disciplines olympiques: le skateboard, l'escalade sportive, le BMX freestyle, le surf, le basketball 3x3 et le breaking.



A 30TH ANNIVERSARY WITH MUCH TO CELEBRATE

Lausanne's love affair with the Olympics began in 1915. Due to the war raging in Europe at the time, Baron Pierre de Coubertin decided to move the International Olympic Committee (IOC) headquarters from Paris to Lausanne. Since then, the capital of Vaud has been a hub for the main institutions associated with the Olympic Games. In addition to the IOC, Lausanne is home to the world's only Olympic Museum, opened in 1993, and about 50 international sports federations and organisations. That is how, on 23 June 1994, a century to the day after the IOC was founded, the city came to be promoted to Olympic Capital.

The 30th anniversary of the handing down of this unique title will be celebrated from 14 to 23 June 2024, with a host of activities and events scheduled:

- The **Panathlon family games**, on 15 and 16 June, are an opportunity for individuals and families to try out more than 30 sports.
- On 20 June, teams of Lausanne runners will go head-to-head against the m2 metro in a **relay race** between the Ouchy and Croisettes terminus stations.
- On 23 June, the 11th edition of the **Lausanne Capitale Olympique race**, open to walkers and runners, will cut through 10 km of the city from north to south. In this anniversary year, the route will take participants through important places in the city's Olympic history.

30th anniversary of the Olympic Capital programme



At the Olympic Museum, the temporary exhibition *Paris Olympics: an immersive journey* is on show free of charge until 19 January 2025. It looks at the three editions of the Olympic Games in Paris, in 1900, 1924 and 2024, and the historic links between the French capital and the Olympic Movement.

On the weekends of 28 July and 11 August, the free programme *Vivez les Jeux au Musée Olympique* (Experience the Games at the Olympic Museum) will be packed with events and activities linked to the Olympic spirit.

And until the end of the year, the Museum is presenting, in Paris, *Spot 24 – the Sports and Urban Cultures Olympic exhibition*. In connection with the Olympic and Paralympic Games, the exhibition highlights the six new Olympic events – skateboarding, sport climbing, BMX freestyle, surfing, 3x3 basketball and breaking – in an attractive, educational and entertaining way.

